



ACTA N° 02-2025

Sesión extraordinaria de la Comisión de Género Rendición de cuentas

11 de febrero del 2025 – 10:00 a.m. - Salón Multiusos (tercer piso Corte)

La rendición de cuentas se realiza como parte de la labor del Poder Judicial en el cumplimiento del principio de transparencia en la función pública, además del compromiso en la defensa de los derechos de las mujeres por parte de la institución. Este acto es fundamental, ya que informa sobre el trabajo ejecutado durante el 2024 por la Comisión de Género, la Comisión de seguimiento a la Ley contra la violencia doméstica, la Secretaría Técnica de Género y Acceso a la justicia y el Observatorio de violencia de género contra las mujeres.

El evento inició a las 10:00 a.m. con las palabras de bienvenida de la Magistrada Roxana Chacón Artavia, Coordinadora de las comisiones citadas.

La M.Sc. Xinia Fernández Vargas, Jefa de a.i. de la Secretaría Técnica de Género, expuso las acciones desarrolladas por la Comisión de Género y detalló los proyectos, programas y acciones ejecutadas por la Secretaría durante el año pasado entre los que destacan el seguimiento al uso de Cámaras de Gesell, el trabajo del Colectivo de hombres por la igualdad, la capacitación a juezas y jueces en la aplicación de la Guía para la elaboración de sentencias con perspectiva de género en materia penal y violencia doméstica, Además, la organización y ejecución del Primer Encuentro Nacional de Mujeres en la judicatura y letradas entre otras.

Se cumplió al 100% los PAOs de ambas instancias, destacando la realización de reuniones y la presentación de los informes mensuales, el informe anual y los informes específicos solicitados. Se subrayaron los avances en el área legal y en los Equipos de Respuesta Rápida a Víctimas de Violación, las acciones prioritarias como la elaboración del curso virtual interinstitucional sobre el Protocolo de las 72 horas.



Dixie Mendoza Chaves, encargada del Observatorio de Violencia de Género contra de las Mujeres y Acceso a la Justicia, destacó los esfuerzos por informar, en los diferentes canales como la página web, redes sociales, campañas publicitarias y posicionamiento en medios de comunicación, sensibilizando y comunicando de una forma efectiva e innovadora sobre las diversas acciones que realiza el Poder Judicial respecto al femicidio, la violencia doméstica y el impacto de la entrada en vigor del Código Procesal de Familia.

Finalmente, la señora Shirley González Quirós, jueza gestora de la Comisión Permanente para el Seguimiento de la Atención y Prevención de la Violencia Intrafamiliar, informó sobre el trabajo de la Comisión de Seguimiento a la Ley contra la Violencia Doméstica mencionó la metodología empleada, las múltiples capacitaciones y talleres dirigidos a juezas y jueces de violencia doméstica, fiscalía, la policía e integrantes de los CLAIS. Resaltó el arduo trabajo de divulgación enfocado en la prevención de femicidios dirigida a las personas usuarias incentivando la denuncia de las víctimas de violencia doméstica.

La rendición de cuentas contó con la participación de magistradas y magistrados de la Corte, integrantes del Consejo Superior, autoridades del Poder Ejecutivo que trabajan en materia de género, jerarcas judiciales, integrantes de las Comisiones Institucionales encargadas de trabajar esta temática y personas externas a la institución.

Se contó con el apoyo de la Dirección de Tecnología de la Información, la oficina de Protocolo y el Departamento de Prensa y Comunicación Organizacional.

Se adjunta la invitación, el programa, la lista de personas participantes y los enlaces para observar las presentaciones utilizadas en la actividad.



Fortaleciendo el trabajo institucional para el logro de la igualdad de género y la atención de la violencia

Acompáñenos en el acto de Rendición de Cuentas

2024



Martes 11 de febrero



10:00 a.m.



Salón Multiusos, Edificio de la Corte Suprema de Justicia



LIVE



Inscríbese aquí para su participación presencial

Información: magueroo@poder-judicial.go.cr



PROGRAMA

1. Palabras de bienvenida de la Magistrada Roxana Chacón Artavia.
2. Presentación de la señora Xinia Fernández Vargas.
3. Presentación de la señora Dixie Mendoza Chaves.
4. Presentación de la señora Shirley González Quirós.

Enlace:

Secretaría Técnica de Género y Acceso a la Justicia:

<https://secretariagenero.poder-judicial.go.cr/index.php/videos-generales>

Observatorio de Violencia de Género contra las mujeres y Acceso a la Justicia

<https://www.youtube.com/watch?v=-IBfdgABY84>



Fotografía:



Participaron 34 personas, 25 mujeres y 9 hombres.



lista de asistencia
11 de febrero.pdf

Finaliza la actividad a las 12:00 horas.